



Bitte beantworten Sie die Fragen unseres Wahl-Checks Jugend.

Unser Fragebogen richtet sich an die Parteien und Wahllisten, die zur Kommunalwahl 2021 in Hessisch Lichtenau antreten. Wir gehen deshalb davon aus, dass die Antworten für die gesamte Wahlliste stehen und nicht nur Einzelmeinungen von Kandidat*innen wiedergeben.

Wir freuen uns, wenn Sie in Fragerunde 2 und 3 klare Antworten formulieren und nicht nur Standardantworten aus den Wahlprogrammen einfügen.

Vielen Dank, dass Sie mitmachen!

NAME DER PARTEI/WAHLLISTE

Grün/Links

FRAGERUNDE 1 JA? NEIN? VIELLEICHT?

#1 In unserer Wahlliste finden sich unter den Kandidat*innen junge Erwachsene im Alter von 18–27 Jahren.

Ja Nein

#2 Diese Kandidat*innen haben einen aussichtsreichen Listenplatz.

Ja Nein

#3 Hessisch Lichtenau hat jungen Menschen viel zu bieten.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#4 Die Stadt Hessisch Lichtenau nimmt Anliegen der Jugend ausreichend in den Blick.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#5 Jugendliche und junge Erwachsene aus den Ortsteilen von Hessisch Lichtenau haben dieselben Chancen und Möglichkeiten wie junge Menschen aus der Kernstadt.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung



#6 Hessisch Lichtenau ist eine offene und vielfältige Stadt.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#7 Projekte für die Jugend sollten immer partizipativ gestaltet werden.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#8 Der Jugendbeirat ist ausreichend in der Kommunalpolitik verankert.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#9 Der Jugendbeirat sollte bei kommunalen Entscheidungen immer einbezogen werden.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#10 Die Finanzierung der Ferienspiele mit all ihren Aktivitäten – Kinderbetreuung, Jugendaktionen, Familienangebote – soll durch die Stadt erfolgen.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#11 Das Holle-Rock-Festival soll durch die Stadt unterstützt werden.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#12 Hessisch Lichtenau sollte als Kommune mehr für Umwelt- und Klimaschutz tun.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#13 Hessisch Lichtenau sollte sich als Gemeinde deutlich gegen Menschenfeindlichkeit, Hass und Diskriminierung positionieren.

Volle Zustimmung Leichte Zustimmung Keine Zustimmung

#14 Ganz ehrlich: Wie schätzen Sie den Stellenwert der Jugend für das Wahlprogramm Ihrer Partei oder Wahlliste ein?

Hoher Stellenwert Mäßiger Stellenwert Geringer Stellenwert

#15 Unser Wahlprogramm berücksichtigt die Anliegen der Jugend ausreichend.

Ja Nein



FRAGERUNDE 2

GENAU NACHGEFRAGT

#16 Welchen Stellenwert hat die Jugend als Zielgruppe für Ihre Partei oder Wahlliste?

Die Jugend hat einen sehr großen Stellenwert, da wir die größte Herausforderung der gesamten Menschheit - den Klimawandel - ins Zentrum unsere Ideen stellen. Wir wollen auf kommunaler Ebene proaktiv etwas gegen den Klimawandel tun, damit unsere Kinder und deren Kinder ein lebenswertes Hessisch Lichtenau vorfinden/hinterlassen. Wir sind keine Partei, so dass junge Leute auch ganz unkompliziert und ohne feste Bindung, auch projektbezogen, sich einbringen können.

#17 Welche konkreten Maßnahmen finden sich im Wahlprogramm Ihrer Partei oder Wahlliste für die Jugend von Hessisch Lichtenau?

Klimaneutrale Gemeinde bis 2040 werden; Installation eines Klimabeauftragten; alle Investitionen und Vorhaben einen Klimacheck unterziehen; Erhalt des Hallenbades, der Ferienspiele und des Jugendzentrums; Anreize zur Ansiedelung eines Kinderarztes; Aktive Innenstadtbelebung und Schaffung von Begegnungstätten (z.B. Kirchplatzareal, BGH-Vorplatz, Bürgergärten, etc.) AST-Verbindungen zu den Ortsteilen stärken und ausbauen; Wiederinbetriebnahme der Regio-Tram als schnelle Verbindung nach Kassel, Unterstützung der Vereinsarbeit.

#18 Wie werden Ihre gewählten Stadtverordneten mit dem Jugendbeirat zusammenarbeiten?

Kommunikativ, aktiv, offen, unterstützend. Bei Belangen die Jugend betreffend werden wir die Einschätzung des Jugendbeirats einholen. Eine permanente und transparente Zusammenarbeit mit dem Jugendbeirat ist ausdrücklich erwünscht. Das funktioniert allerdings nur, wenn der Jugendbeirat ebenfalls aktiv gewillt ist, mit dem GLB zusammen zu arbeiten.

#19 Wo sehen Sie Möglichkeiten, die Lebens- und Freizeitgestaltung von Jugendlichen in Hessisch Lichtenau zu verbessern?

Die Schulen sollten viel mehr in der Stadt präsent sein. Die Neuorientierung des Jugendzentrums am Freibadgelände unterstützen. Verkehrsverbindungen von und zu den Ortsteilen verbessern und ausbauen; Wiederinbetriebnahme der Regio-Tram als schnelle Verbindung nach Kassel; die vorhandenen Vereinsstrukturen (u.a. im Sport) unterstützen und verbessern; vorhandene Begegnungsmöglichkeiten und Rückzugsorte für Jugendliche stärken, aber auch neue Möglichkeiten schaffen, z.B. einen Pumptrack und MTB-Trail (Vorbild: Sontra); mehr Fahrradwege/-Straßen, damit Jugendliche sicher, schnell und ohne dem Klima zu schaden von A nach B kommen; das Konzept des Hallenbades überdenken, um es für Kinder, Jugendliche und Familien interessanter zu machen.



#20 Wie können Ziele wie gesellschaftliche Mitverantwortung und soziales Engagement der Jugend in Zukunft (noch) besser verwirklicht werden?

Kontaktaufnahme der Jugendlichen zum GLB, das dann die Ideen und Anregungen an die zuständigen Gremien weiterleitet.



FRAGERUNDE 3 BLITZLICHTRUNDE

#21 Was zeichnet Heli als Stadt aus?

Wirtschaftsstandort mit diversen Ausbildungsbetrieben, vielfältige und engagierte Kultur-, Vereins- und Jugendarbeit.

#22 Was möchten Sie im ersten Jahr nach der Wahl für die Jugend von Hessisch Lichtenau verwirklichen?

Mitbestimmungsmöglichkeiten verbessern (siehe: #20), Pumptrack/MTB-Trail anstoßen. Klimanotstand ausrufen, Klimabündnis beitreten.

#23 Halten Sie die Erweiterung des Freizeitgeländes durch Außensportanlagen (z.B. einen Pumptrack oder Skate-Elemente) für eine sinnvolle Investition in die Zukunft?

Ja (siehe: #19 und #22).

#24 Wo sollte die Jugend durch die Kommunalpolitik mehr einbezogen werden?

In jugendrelevante Angelegenheiten sowie Klima- und Umweltschutzangelegenheiten, da es unmittelbar die Zukunft betrifft.

#25 Wo sollte sich die Jugend in der Gemeinde mehr einbringen?

Im GLB, vor allem im Bereich Klima- und Umweltschutz sowie dem gemeinsamen Miteinander von jung und alt.

#26 Warum ist Ihre Partei oder Wahlliste für junge Erwachsene die erste Wahl?

Wir sind die Einzigen, die öko-soziale und damit zukunftsfähige Politik machen wollen. Stichwort: Klimawandel = größte Herausforderung für heutige und zukünftige Generationen. #keinezeitverlieren!